



で上五島、佐世保、長崎の外海（そとめ）地
区を旅した。今年二月は三泊四日で長崎市内

を訪れた。
異文化との交流の地
であつた長崎県。日本
全体が貧しかつた明治
から昭和初期にかけて

この地で外国人宣教師
が信仰を伝えただけで
なく、教育、福祉、医療に貢献した足跡が各地に残つている。

長崎は日本のカトリック教会の歴史が凝縮されており、書けばきりがないほどだ。今回までに

日本カトリックが凝縮 →長崎巡礼・最終回→

刑したのは、当時のキリスト教信仰の中心が長崎であつたことの表れであろう。

六人の外国人宣教師

と二十人の日本人信徒の中には十五歳未満の子供が三人いる。その一人、十四歳のトマス小崎の銅像が城山教会にある。その台座にあつた言葉を書き留めて帰った。

「母上様、この世の生命は嵐の前の灯のようにはないもの。天国においで下さい。」

この世の命を失つても、永遠の命を希望を託したことには、理論的には理解できる。しかし殺されると、生きる大きな希望であり、限りあるこの世の

命を失つても、永遠の命を借りながら長崎県

藤屋侃士
(下松市幸ヶ丘)

すでに五十二回書いた。ひとまず長崎巡礼は今回までとする。

長崎の旅で一番考えさせられたことは「信仰」とは何かというこ

とだ。

日本のキリスト教弾

圧の象徴ともいえる長

崎西坂での二十六人の

処刑。わざわざ京都か

ら長崎まで連行して處

刑したのは、当時のキ

リスト教信仰の中心が

長崎であつたことの表

れであろう。

このゆるぎのない信仰

心はどうのように育まれ

たのだろう。

このゆるぎのない信仰

心はどうのように育まれ

たのだろう。

キリスト教信仰は、

限りあるこの世の命を

失つても神の国の永遠

の命に復活できるとい

う「復活信仰」である。

パウロや十二使徒が

イエス・キリストの福音

を伝えた時代の庶民

やトマス小崎らの殉教

者の生きた時代の庶民

は貧しく抑圧されてい

た。そんな時代にイエ

スの神の国への福音が

生きる大きな希望であ

り、限りあるこの世の

命を失つても、永遠の

命に希望を託したこと

は、理論的には理解で

きる。しかし殺されて

もとなると…。さら

に、個人的人権が認め

られているとはいえ、

我々現代人も限りある

命である。な

には変わりない。な

のであります。

（編集部）



ノンフィクション作家が書いた
「お告げのマリア」